
西階公園野球場施設整備事業　実施設計（案）への意見募集／意見の概要と本市の考え方
　・意見募集期間：令和５年７月10日～令和５年７月31日
　・結果：提出者10名（内、無作為抽出者７名）　意見22件

№ 分類 意見要旨 本市の考え方・対応

1 整備方針
　客観的に見て、楽しく気持ち良く、応援や観戦ができるという点を念頭に置いた計画をしてほし
い。

2 整備方針

　実施設計どおり進めてほしい。
①2027年の国民スポーツ大会開催や、プロ実業団等のキャンプ合宿誘致を視野に競技者・観覧者双
方が満足し、防球ネット整備等による周辺環境にも配慮された施設
②災害時の後方支援拠点としての役割
③人にやさしい球場：エレベーター設置・車イスでの移動が可能など

3 整備方針
　現野球場は、老朽化による事故等も考えられるので、今回整備される事には賛成だ。延岡にこの
ような球場ができるのは、とても楽しみだ。

4 整備方針
　他の市町村に比べ延岡市はスポーツ施設の整備が遅れている。アスリートタウン延岡にふさわし
い施設が早くできてほしいと考えていた。今後は有名スポーツチームを誘致し延岡市が発展するこ
とを期待する。

　市内のスポーツ施設は老朽化が進んでおり、競技環境の向上やスポーツ選手の育成等、スポーツ
振興を図るために施設整備の必要性は認識しています。現在、令和9年に本県で開催予定の国民ス
ポーツ大会に向けて、新宮崎県体育館や多目的屋内アリーナといった新規施設や西階野球場等、大
型スポーツ施設の整備を進めているところであり、整備完了後は、施設を有効活用してスポ―ツ
キャンプ・合宿や大規模な大会を誘致する等、スポーツを通して交流人口の拡大や地域活性化につ
なげていきたいと考えています。

5 整備方針

　鉄筋コンクリート造では必ず鉄筋から錆が出始めるため、今後のメンテナンス面やコスト面で懸
念がある。また、観客席についても、いずれ劣化し取替えが必要となるため、県内の木材を利用し
たものにすれば、取り壊すときに産業廃棄物も少なく環境にも優しい。
　今後50年後の建替えまで考慮した野球場を整備すれば多くの人の理解が得られるのではないか。

　鉄筋コンクリート造は耐震性・耐火性が高く、しかも防災施設としての機能を万全に発揮する上
でも最適な構造であると考えているところです。また、大会時等には多くの来場者が見込まれる施
設であることから、強度の高い躯体が求められますので、鉄筋コンクリート造としました。観客席
につきましては、設置場所が屋外ということもあり、木材よりも耐久性や安全性があり、座り心地
等を重視してプラスチック素材としています。
　ご意見のとおり、整備にあたっては、今後の維持管理費用から最終的な更新費用も踏まえて、市
の財政負担を最大限軽減できるように努めます。

6 整備方針
　バックネット裏側だけでなく１・３塁側にも屋根を設置してほしい。熱中症防止や観客数の増加
が図れる。

　スタンド席の大屋根は、雨天時や暑さ対策として本市の野球場では初めて設置するもので、西階
公園野球場施設整備検討会議やこれまで実施したパブリックコメントでのご意見等を踏まえ、整備
コストや維持管理経費等が大きくならないようにすることも十分考慮した上で設計しています。ま
た、観覧席回りの通路（コンコース）にも屋根があり、急な雨や日陰で休憩したい場合等にも活用
できるようにしています。その他、コンコースには冷房設備のある授乳室や救護室等も設置するこ
ととしています。

7 事業費
　２年前の基本構想段階では約27億円だった事業費が今回51億と倍増しているが、市の令和５年度
予算は約700億円であり、その内自主財源は約270億円しかない中で、その約20％を占める本事業は
市民にとって非常に重要な案件である。

8 事業費
　今回、施設の老朽化に伴い、57年ぶりに建て替えを行う事に異議はないが、事業費が多額なた
め、東京オリンピックのようになることは避けてほしい。

9 事業費
　建設費用が適切かどうかについては全く分からない。建設費用及び今後の球場等の維持費につい
て、市民に大きな負担が発生しないようにしてほしい。

10 交通
　現在、西階野球場を含む西階運動公園への経路に案内版がほとんど設置されていないように見受
けられるため、今後、新しくなる野球場に市外からの来場者が迷うことなく辿り着けるように交通
の要所には案内版の設置をしてほしい。

　施設へのアクセス向上を図るために、案内を充実することは重要であると考えており、実際に周
辺道路の拡張工事等にも現在着手していますので、その道路整備の中でもどのような案内方法が利
用者にとって分かりやすいかを検討し、関係機関と協議を行ってまいります。

11 交通
　施設整備だけでなく、渋滞緩和のための道路整備や新幹線開通等の交通面にも力を入れてもらい
たい。

　市では、道路整備や東九州地域における新幹線開通に向けた気運の醸成など、将来的な交通面の
整備についても様々な取組を行っており、これらの取組により、施設へのアクセスや利便性の向上
が図られ、施設の利用促進にも資すると考えています。現在、別事業として西階公園入口周辺の道
路改良工事に既に着手しており、ご指摘に沿った整備を行う考えです。

12 交通 　イベント開催時の臨時バス等の運行を別途検討してほしい。

　イベント開催時の臨時バス等の運行は必要ですので、しっかり取り組んでまいります。なお、現
在も多くの来場者があるゴールデンゲームズinのべおか開催時には、主催者がシャトルバスを運行
しているほか、民間のバス事業者が臨時バスを運行していますので、こうした実績等も踏まえ、
しっかり取り組んでまいります。

　実施設計案は、有識者、スポーツ団体関係者、住民の代表者、少年野球関係者等で組織する「西
階公園野球場施設整備検討会議」での検討結果のほか、これまで実施した基本構想や基本設計のパ
ブリックコメントで市民の方々から寄せられたご意見等を踏まえ、①市民そして競技者に親しまれ
る野球場、②人にやさしい野球場、③「公認野球規則」に沿った機能・設備を備えた野球場、④運
営・維持管理しやすい野球場という４つの整備方針を基に策定しています。
　引き続き、多くの市民の皆様に喜んでいただけるような施設を目指して、競技者はもとより観覧
者にも魅力的かつ障がいをお持ちの方も安心して来ていただけるユニバーサルデザインを取り入れ
た野球場整備を行ってまいります。あわせて防災施設としての機能強化に努めてまいります。

　基本構想時の事業費（約27億円）は、設計を行う前の段階であるため、他自治体における同規模
程度の野球場の整備実績を参考として、あくまで目安として約27億円程度とお示したものです。
　今回の実施設計案でお示した事業費は、国民スポーツ大会中央競技団体の正規視察における指摘
をクリアしたものにしなければならない点を踏まえ、また、西階公園野球場施設整備検討会議のほ
か、パブリックコメントでのご意見等を基に、必要な設備や機能等を整備内容に含めて設計を行い
算出したものです。
　昨今の物価上昇等の影響もあり、大規模な事業費となっていますが、市の負担を出来る限り抑え
るために、国の交付金や有利な起債を最大限活用しながら必要な財源確保に努めるとともに、国民
スポーツ大会終了後もアスリートタウンづくりの中核施設として有効活用を図っていきたいと考え
ています。また、施設の維持管理費についても、照明のＬＥＤ移行による省エネ化のほか、指定管
理者制度の導入やネーミングライツの導入等により、支出の抑制と新たな財源確保にも努めていき
ます。



13 施設活用
　このように立派な施設が完成したら是非、プロ野球チームのキャンプ誘致等、地域活性化のため
に役立ててもらいたい。

14 施設活用 　新球場が「地域経済等の活性化」「スポーツ人口増加：健康長寿」につながることを期待する。

15 トイレ
　トイレは清潔で気持ち良く使用できるような明るい設計にしてほしい。また、女性用トイレは多
めに設置してほしい。

16 トイレ

　西階野球場は、子供の頃、そして子供が陸上をやっていた頃、よく足を囲んだ。最近では、ゴー
ルデンゲームズを始め、サッカー合宿等のニュースを聞く機会が増えた。しかし、57年の経過でか
なり老朽化が進んでいるように見受けられる。
　新しくなる施設にはトイレが少ないのではと感じた。幅広い年齢層の市民が利用できるようにし
てほしい。

17 事業効果
　国民スポーツ大会後、51億円という事業費が市及び市民にどの様に還元されていくのか教えてほ
しい。また、市は還元の１つとしてプロ野球のキャンプ誘致を挙げているが、誘致に向けての今後
４年間の「プロ野球誘致計画」を示してほしい。

　今回の整備により、まずは令和9年に本県で開催予定の宮崎国スポ・障スポに向けて全力で取り
組んでいきたいと考えています。
　宮崎国スポ・障スポでは、本市において10種目の正式競技と2種目の公開競技が開催される予定
となっており、延べ75,000人の参加者が見込まれており、その方々の消費支出等を考えてみても相
当大きな経済効果が期待されます。また、県が想定した本市への宿泊予定人数は、選手、監督、競
技役員といった関係者だけでも約9千人とされています。
　さらに、国スポ・障スポ開催年は、西南の役後150年を迎える年でもあり、多くの方が本市を訪
れる絶好の機会であるため、西階野球場周辺の遺跡や金堂ケ池のほか、本市のおいしい食や自然豊
かな海山川といった観光面も含め、積極的な誘客を行い、万全な体制でおもてなしできる取組を進
めることで、更に経済効果を高めてまいります。
　また、西階公園は、県の地域防災計画において災害時の後方支援拠点に位置付けられており、西
階野球場は、災害時のヘリポートや緊急避難場所、ボランティア活動等の人的支援の受け入れ場所
等の役割も担っているため、市民の皆様の生命・財産を守るための西階公園全体の防災機能の強化
が図られる等、野球場整備による効果は非常に大きいと考えています。

18 駐車場
　西階公園の駐車場は台数が少なく、分散化している。国民スポーツ大会やプロ野球キャンプ地を
考慮するなら、１ヶ所に600台以上の駐車場が最低限必要である。

　西階公園には複数のスポーツ施設があり、大規模な大会開催時や複数種目の利用が重なった場合
等に駐車場が混雑することは認識しており、駐車場不足解消は重要な課題であると考えています。
ご意見のとおり、今後、プロスポーツ等のキャンプ・合宿を行う場合には、更に多くの来場者が想
定されるため、隣接する勤労青少年ホーム跡地の活用のほか、西階公園内にある市有地の活用を検
討する等、駐車台数のさらなる確保を図っていきます。

19 防災機能
　緊急避難場所やヘリポート、人的支援の受入れ等とあるが、一部の市民のみが対象の機能ではな
いか。

　西階公園は県の地域防災計画において、災害時の後方支援拠点に位置付けられており、災害時に
は本市の市民のみならず、県北地域の方々へ必要な物資を提供するための拠点になるなど、広域的
な範囲を対象として被災者・被災地の支援を行う活動拠点となります。
　この中で、西階野球場は被災者支援に集結した支援隊等の受入れや緊急避難場所、さらには陸路
が途絶したとき等に空路で必要な物資や人員を運ぶためのヘリポートとしての機能を担う防災上重
要な施設となります。

20 バリアフリー 　車椅子の方などの席は確保されているが、その他のバリアフリーが見受けられない。

　車椅子の方等が1階エントランスホールから2階観覧席へ移動できるエレベーターを整備します。
エレベーター内部及び1階と2階の乗降ロビーは、建築基準法やバリアフリー法の基準を満たす広さ
を確保しており、車椅子の方も安全にご利用いただけるように設計しています。また、車椅子の方
等が屋内で車椅子のまま観覧できるスペースとして１階に特別室を設けています。

21 その他
　資料を見て素晴らしい事はわかったが、私自身、スポーツをした経験もなく廻りにもスポーツに
携わった者もいないので正直良くわからない。実際にスポーツに興味のある方に意見を求めたほう
がいいのではないか。

　実施設計案におきましては、有識者、スポーツ団体関係者、住民の代表者、少年野球関係者等で
組織する「西階公園野球場施設整備検討会議」での検討結果や、これまで実施してきた基本構想や
基本設計時のパブリックコメント（案を公表して広くご意見をいただくこと）でのご意見等をいた
だき、それらを踏まえ策定したところです。
　今回、実施設計案につきまして、様々な観点からのご意見を市民の皆様からお聴きするため、広
くご意見を募集することに加えて、市内にお住まいの満18歳以上の方から無作為に50名を抽出して
お送りさせていただきました。競技者だけでなく、観覧者にも魅力的で、多くの市民の皆様に喜ん
でいただけるような野球場を目指し、整備を進めていきます。

22 その他
　先日延岡を離れ他県に在住する身内が久しぶりに延岡に帰り、延岡の町に誇れる物がないこと、
町の閑散とした様子にショックを受けていた。この施設が誇れる物の１つになるのかもしれない。

　今回の整備により、国家的なイベントである国民スポーツ大会の開催はもとより、大会終了後に
はプロスポ―ツ等のキャンプ・合宿や大規模な大会の誘致を行う等、スポーツを通して交流人口の
拡大や地域活性化を図る取り組みを進めること等により、市民の皆様に愛され、誇れる施設となる
よう努めます。

　整備後は施設を有効に活用し、更なるスポーツ振興やプロスポ―ツ等のキャンプ・合宿や大規模
な大会の誘致を推進する等、交流人口の拡大や地域活性化につなげる取組を進めていくほか、ス
ポーツを通した健康長寿の推進にも寄与するよう取り組んでまいります。

　今回の整備におきましては、①市民そして競技者に親しまれる野球場、②人にやさしい野球場、
③「公認野球規則」に沿った機能・設備を備えた野球場、④運営・維持管理しやすい野球場という
４つの整備方針を基に設計を行っており、トイレにつきましても、幅広い年齢層の市民の方々のご
利用を考え、ユニバーサルデザインにも配慮し、多くの利用者の皆様に気持ちよくご利用いただけ
る設計にするとともに、県の条例や近隣自治体の野球場等も参考にしながら、適正な数を確保して
いるところです。


